

## **Compte-rendu de l'Assemblée Générale ordinaire de l'Amicale de Bange**

**Dimanche 20 janvier 2019**

Les adhérents de l'ADB se sont réunis en AG le 20 janvier à 15 heures à la maison des associations à Issoire.

47 personnes étaient présentes dont Monsieur JAMON Président des AEIT.

Le Président, Pierre SOUPLET, remercie les personnes présentes à cette assemblée générale ordinaire de l'Amicale de Bange et la déclare ouverte.

Il excuse l'absence des membres du CA suivants : Viviane BELLANGER ; Bernadette BOUILLET.

Un moment de recueillement a été consacré à ceux qui nous ont malheureusement quittés depuis l'AG précédente. Leurs noms ont été prononcés et une minute de silence a été observée.

Etaient membres de l'ADB : Monsieur BEAUNE Marcel ; Madame CHEVALIER Jeanine ; Major LOTIGIE Gérard ; Monsieur MAGNON (décédé en 2016, mais nous ne l'avions pas su).

N'étaient pas membres de l'ADB mais ont servi au quartier de BANGE :

Monsieur EUSTACHE Serge ; Docteur MARS Claude ; Ltn-Colonel BENREMOUGA ;

Monsieur BARTETT Jack ; Monsieur HASEBROUK ; Madame DAZZA Marie-Hélène.

### **Rapport Moral fait par Pierre SOUPLET Président de l'Amicale.**

Depuis que j'ai pris la Présidence de l'Amicale de Bange, j'ai souhaité que notre association se rapproche de la ville d'Issoire (car elle nous subventionne) et du 28<sup>ème</sup> Régiment de Transmissions (qui nous héberge) aussi vais-je commencer ce rapport moral en nous associant à la peine de la ville qui a vu brûler toute une nuit le centre Pomel, cher au cœur des Issoiriens qui y ont passé une partie de leur jeunesse lorsqu'il était le collège de la ville.

Je vais continuer de parler de ces relations que j'ai eu à cœur d'améliorer au cours de mes trois années de Présidence. Avec la ville d'Issoire, nous avons eu la preuve que le rapprochement avait été fructueux par la présence imprévue du Maire, Bertrand Barraud, à l'apéritif de la soirée du 20<sup>ème</sup> anniversaire, et il nous a fait la primeur de l'information sur Ailes et Volcans, dont je parlerai plus loin. Je rappelle que j'ai fait adhérer l'ADB au Comité d'entente des Anciens Combattants et nous essayons d'avoir une représentation de l'ADB aux cérémonies patriotiques.

En ce qui concerne le 28<sup>ème</sup> Régiment de Transmissions, il faut se contenter de répondre aux invitations que nous recevons, en signalant les deux majeures en 2018 : la Saint Gabriel le 2 Octobre et l'inauguration de l'Esplanade des Armées le 10 Novembre. Comme chaque année, le Chef de Corps, le Colonel de Lavaissière a été invité pour notre assemblée générale, mais il a dû décliner cette invitation.

## 1 Les 20 ans de l'ADB

L'année 2018 a été celle du 20<sup>ème</sup> anniversaire de la création de notre amicale. J'ai souhaité donner un maximum de lustre à cet anniversaire pour créer un nouvel élan. Car 20 ans, c'est une génération ! Mais il nous faut montrer que l'Amicale de Bange est bien vivante et que nous sommes toujours capables de nous engager aux côtés de la ville et dans la mesure du possible du Régiment.

C'était un réel pari, car pour permettre le maximum de participation le CA a décidé de ne pas demander plus de 40€ par personne. C'était un pari risqué, car nous avions déjà estimé que le prix de revient pourrait atteindre 10€ de plus.

Mais la participation fut moins importante que je l'imaginai, en fait l'effectif n'a pas atteint 50 personnes, c'est ce que nous sommes aujourd'hui et le bilan fut équilibré grâce à la subvention de l'API.

Je voulais aussi profiter de ce 20<sup>ème</sup> anniversaire pour rendre hommage, à tous les membres qui se sont investis dans le conseil d'administration, car c'est le CA qui fait vivre une association.

Et ce fut particulièrement vrai en 2018, car notre Conseil d'Administration a été particulièrement accablé par la maladie. Je ne suis pas loin de penser que dans toutes les associations, les statuts devraient imposer le passage au conseil d'administration une fois dans la vie. Mais j'expose aujourd'hui des idées peut-être un peu trop rigoureuses dans ce cadre. Toutefois, nous formons une « Amicale », la définition d'une Amicale c'est « qui réunit des amis ». Or, nous avons beaucoup de mal pour avoir des informations, spécialement en cas de décès. Depuis que je suis au conseil d'administration j'ai toujours pensé qu'en partant du CA nous pouvions monter un réseau d'information qui couvrirait, non pas toute l'ABD disséminée sur toute la France, mais la région d'Issoire. Hélas, notre conseil d'administration n'a jamais été en mesure de le lancer.

Il en va de même pour nos archives. En principe, lors de l'adhésion à l'ADB, il fallait remplir une fiche donnant entre autres le lien avec l'Ecole, en particulier les années où nous y avons servis. Or nous n'avons plus d'archives et on ne sait pas ce que ces fiches sont devenues. Elles seraient pourtant très utiles, en particulier au secrétaire. Pour ma part je n'écarte pas l'idée de vous demander de bien vouloir compléter nos informations, car ça nous serait utile

2 Ailes et Volcans : La ville d'Issoire s'est lancée dans une aventure extrêmement ambitieuse avec Ailes et Volcans en reprenant à son compte CERVOLIX, qui a dû s'arrêter il y a quelques années. Or l'équipe de Cervolix avait su créer des liens assez forts avec la Patrouille de France. Ce qui a créé presque une quinzaine aérienne de grande envergure avec une exposition d'une dizaine de jours, deux meetings aériens, des rencontres avec les élèves en études pour la branche aéronautique, etc....

Un certain nombre de membres de l'Amicale ont servi comme bénévoles dans la plupart des activités.

3 Conférence La dernière activité de l'année 2018 a eu lieu le lundi 10 Décembre. nous a été proposée par Pierre Pascallon, notre ancien maire, qui nous a proposé une conférence qu'il a appelé "faut-il recréer un service national?", selon les vœux du Président. Mais nous étions au début de la crise des « gilets jaunes » et le Président de la République avait prévu de parler à 20

heures, ce qui fait que nous avons dû abrégé le débat pour permettre aux spectateurs de rentrer chez eux.

Pour permettre aux spectateurs et aux membres de l'Amicale de Bange, qui ont tous vécus le temps du service militaire obligatoire et ont forcément une opinion sur ce sujet, nous avons lancé un débat apolitique avec Gérard Soubeyrand, qui a succédé à Guy Letellier créateur du site, et je mentionne son nom pour lui rendre hommage, car le site nous donne une bonne image à l'extérieur. Nous n'avons reçu aucun message, mais nous l'avons fait !

4 Pour terminer, j'en arrive à notre actualité de 2019, avec un évènement que nous n'avons jamais connu et je voulais le souligner pour vous, car il me semble que le public n'y pense pas : c'est la première fois qu'un homme politique organise un « grand débat » pour prendre les avis de chacun avant de lancer ses propositions pour un changement. J'aimerais vous inciter à participer à ce débat pour qu'il reste dans les limites du raisonnable, à l'inverse de certaines demandes de ces « gilets jaunes » qui ont par ailleurs entraîné des débordements odieux.

5 J'en ai terminé avec ce rapport moral, et je suis prêt à répondre à vos questions.

### **Autres éléments du rapport moral**

#### **Effectifs :**

Début 2018 : 157 adhérents                      Début 2019 : 160 adhérents

Nous ont rejoints en 2018 : BACHAYTER Joseph ; HAMEL Michel ; SIEGMOND Gérard.

Ont été réintégrés dans notre fichier : GERMAIN Hariss ; LE BERRIGAUD Jea-Claude.

#### **Participation aux activités de l'Amicale en 2018**

La participation a été identique aux années précédentes.

Des membres du CA ont représenté l'Amicale aux cérémonies militaires et civiles qui ont eu lieu à Issoire, notamment celles du 28°RT.

#### **Communication**

Comme chaque année, je demande à chacun de nous transmettre toutes informations concernant les adhérents de l'Amicale.

34 personnes ne disposent pas d'internet. Nous communiquons avec elles par courrier (posté ou porté par des membres du bureau).

**Site internet** : Toutes nos activités ont été annoncées et ont fait l'objet d'un compte-rendu sur notre site « amicale de Bange ».

**Messagerie internet** : Penser à prévenir l'Amicale lors d'un changement de votre adresse mail.

**Communication / Média** : Le journal LA MONTAGNE et les panneaux lumineux de la ville.

**Le rapport moral a été approuvé à l'unanimité des adhérents présents**

## Bilan financier

Présenté par Bernard GRANJON (trésorier)

### EXERCICE 2018

Recettes 2018		Subvention mairie	162.45	€
		Subvention AGGLO	600	€
		Adhésions	90	€
		Activités	2228	€
		Intérêts 2018 livret A	4.53	€
		Don	30	€
		Vente champagne	256.50	€
Total recettes		3371,48€		

### EXERCICE 2018

Dépenses 2018		Assurances AGPM	81,02	€
		Fournitures	84,08	€
		Site internet	70,20	€
		Cotisation	20	€
		Activités	3093,96	€
		Remboursement	40	€
		Tenue de compte	9	€
		Achat champagne	423	€
Total dépenses 2018		3821,26		

Cotisation de 20€ au comité de liaison des anciens combattants  
Remboursement de 40€ d'un désistement à la soirée anniversaire des 20 ans de l'ADB

### EXERCICE 2018

Total recettes 2018	+ 3371,48 €
Total dépense 2018	- 3821,26 €
Exercice 2018: - 449,78 €	
Avoir fin 2017: 1517,48 €	Avoir fin 2018: 1067,70 €

**Le bilan financier a été approuvé à l'unanimité des adhérents présents**

## **Bilan des activités 2018**

Présenté par Gérard Soubeyrand (secrétaire)

- 14 janvier AG + galette des rois (42 personnes)
- 29 mars Visite de VERNEA (incinérateur de Clermont-Ferrand)  
et visite des grottes de PERRIER (23 personnes)
- 29 avril Rallye touristique avec la visite de la cave SAUVAT à BOUDES et la visite du château  
de VILLENEUVE-LEMBRON (20 personnes)
- 23 juin Soirée anniversaire des 20 ans de l'ADB (46 personnes)
- 10 décembre Conférence « faut-il recréer un service national ? » (17 personnes)

### **Participation à des activités de représentation**

- Avril Conférence de la St GEORGES (6 adhérents)
- 14 au 23 juin Festival aérien et semaine de l'aéronautique
- 8 juin Cérémonie « anciens combattants d'Indochine »
- 24 juin Stand aux portes ouvertes du 28°RT
- 31 août Stand à la « rentrée des associations »
- 2 octobre st GABRIEL du 28°RT
- 11 novembre Cérémonie au carré militaire

## **Election des membres du conseil d'administration**

Démission : Jean-Louis PHILIPPE

Sortant : François FASQUELLE (ne se représente pas)

Nouveau candidat : François LEDRAPIER

**François LEDRAPIER a été élu à l'unanimité des adhérents présents**

### Nouvelle composition du Conseil d'administration :

Mme BELLANGER Viviane	M. LEDRAPIER François
Mme BOUILLET Bernadette	M. MARTIN Eric
M. GRANJON Bernard	M. SOUBEYRAND Gérard
M. HIRECHE Bernard	M. SOUPLET Pierre

## **Activités prévues en 2019**

Présentées par Pierre SOUPLET

20 janvier	AG et galette des rois
17 mars	Initiation danse + jeux de table et repas tiré du sac (à la maison des associations)
7 avril	Musée de la mine à BAYARD et repas au restaurant « la P'tite Eau » à Charbonnier les mines.
19 mai	Croisière à GARABIT où la visite de BORD les ORGUES avec repas au restaurant.
15 septembre	Vélo rail du Bourbonnais, suivi d'une visite à la communauté franco-vietnamienne où un repas sera pris au restaurant « Le Petit d'Asie »

## **Questions diverses**

Aucune question n'ayant été posée, l'Assemblée Générale Ordinaire est close à 16 heures.

**Le Président invite chacun à partager la galette et à boire le verre de l'amitié.**